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No Requérant Sujet abordé Réponse faite au conseil Suivi 

1 

Monsieur Philips Chu 
 

YMCA :  
Inquiétude face à l’avenir du YMCA Guy‐Favreau. 

Maire :  
Des discussions sont en cours dans l’objectif d’assurer la 
pérennité du YMCA. 
  
Valérie Plante :  
Notre volonté est que le YMCA continue de rendre des 
services. 
 
 

Répondu en séance 

2 

Monsieur Lucien Landry 
Centre communautaire de loisirs Sainte‐
Catherine d’Alexandrie 

Budget développement social : 
A déjà obtenu des réponses à certaines questions de la part des 
fonctionnaires. 
Demande si la Ville maintient l’entente avec le gouvernement 
du Québec en matière de développement social. 
 

Maire :  
Notre volonté est de renégocier l’entente. 

Répondu en séance 

3 

Madame Wanda Luz 
 

Sécurité :  
Problématique  de  squattage  à  proximité  de  la  bâtisse 
excédentaire de la CSDM entre la rue de la Gauchetière et le 
boulevard René‐Lévesque sur Berri. 

Maire :  
Demande à ce que  le SPVM fasse des vérifications et 
demande à ce que l’on travaille avec les organismes du 
milieu. 
  
Alain Dufort :  
S’engage à se rendre sur place avec le commandant. 
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4 

Monsieur Sofiane Cloutier  
 

Exposition de drapeaux sur la rue Sherbrooke : 
Manque le drapeau de la Palestine parmi les drapeaux sur la 
rue Sherbrooke. 
Demande si à  la suite de  la visite du maire en  Israël,  la Ville 
s’assurera  de  ne  pas  accorder  de  contrat  aux  entreprises 
reconnues pour violer les droits de la personne. 

Maire :  
L’exposition est organisée par le Musée des beaux-arts, 
des  vérifications  seront  faites  et  il  n’y  aura  aucun 
boycotte. 
 
Valérie Plante :  
Dans le cadre d’une mission le maire représenter tous 
les Montréalais et donc de visiter les deux camps et que 
la Ville doit faire attention avec qui l’on collabore. Il faut 
aussi respecter les recommandations de l’ONU. 

 

5 

Monsieur Émilio Alvarez  
 

Complexe Bourbon : 
Fait  part  d’une  pétition  concernant  le  projet  du  complexe 
Bourbon.  

Maire :  
Il y aura un registre le 8 novembre et deux zones seront 
ouvertes, ce qui demande 119 signatures.  
 

Répondu en séance 

6 

Monsieur Nicolas Bourgois 
T  

Complexe Bourbon :  
Demande  combien  de  zones  ont  été  ouvertes  et  que  si  le 
nombre de signatures requises est atteint, il y aura abandon du 
projet. 

Maire :  
Confirme  et  invite  le  citoyen  à  surveiller  les 
communications. 

Répondu en séance 
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7  

Monsieur Gaétan Auger 
 

Projet Sax : 
Remercie  d’avoir  retiré  la  dérogation  ‐  dépôt  d’une  lettre 
d’appui et demande la confirmation qu’après les élections il y 
aura une véritable consultation sur le projet. 
 
 
Dépôt de document 

Maire :  
Ce dossier a été retiré et confirme qu’il y aura une 
planification sur ce projet, mais aussi de façon plus 
large sur l’avenir de cette section du territoire. 
 
Valérie Plante :  
Demande ce que la prochaine administration fera 
comme réflexion globale des vues sur le fleuve et fait 
mention du projet de l’Anse‐à‐l’Orme qui est 
maintenu malgré un rapport défavorable de l’OCPM. 
 

Répondu en séance 

8  

Madame Solange Baril 
Groupe Harmonie 

Mobilier urbain :  
Représentante du Groupe Harmonie demande plus de bancs de 
parc dans Peter‐McGill pour les personnes ainées. 
Open doors : question de ressources pour assurer un minimum 
de services, mais pas seulement un enjeu de local. 
Itinérance : besoin d’installations physiques dans Peter‐McGill 

Maire : 
Montréal est une municipalité amie des ainés et après 
la prochaine élection, il y aura création d’un conseil des 
ainés. politique en  itinérance et  ajout de  ressources 
financières pour supporter celle‐ci.  
 
Alain Dufort :  
Il y a actuellement un plan d’intervention en matière 
de mobilier urbain. 
 
Steve Shanahan :  
Rappelle  que  dans  le  cadre  des  travaux  du  square 
Cabot, l’édicule a été réduit alors qu’il aurait pu servir 
d’abri pour les itinérants. L’immeuble de chez Doris est 
dans un état lamentable.  
 
Valérie Plante :  

Répondu en séance 
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Importance de travailler avec les groupes locaux.  
 
 

9 

NE S’EST PAS PRÉSENTÉ  N/A N/A N/A 

10 

Monsieur Paul Fortin 
 

Sécurité :  
Problématique de sécurité des passages piétons. 
Traverses qui ont été  faites  sur  la  rue Ontario ont déjà été 
améliorées, mais il y a des enjeux en hiver. Idem pour les coins 
de rue pour lesquels le système de drainage est défaillant.  

Guy Charbonneau :  
Prend note des commentaires et  transmettra aux gens 
responsables de la conception des rues. 
 

Répondu en séance 
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11 

Madame Mireille Goulet 
 

Contrôle animal : 
Fait état du rapport du coroner dans lequel il est fait mention 
que la municipalité n’a pas fait le suivi prévu après que le chien 
ait déjà mordu deux personnes. 

Maire :  
On ne refera pas le débat et le règlement est là pour 
rester. 
 
Valérie Plante :  
Le rapport du coroner est un rapport d’expert et il n’y a 
pas  eu  d’approche  globale  du  dossier  de  la  gestion 
animalière depuis longtemps. 
 

Répondu en séance 

12 

Monsieur Michel Benoît 
 

Fêtes du 375e  : 

Création de la société du 375e, il y a 5 ans ‐ cherche les 
rapports financiers.  
 

Maire :  
Lorsque  les célébrations seront terminées,  le rapport 
sera disponible. 
 
Valérie Plante :  
Le problème est  la  création d’OBNL qui ne  sont pas 
soumis à la Loi sur l’accès à l’information ou crées à des 
fins spécifiques (Cheval ou Formule E). 
 
 

Répondu en séance 

13 

 

Monsieur Sébastien Longtin 
 

Permis de transformation :  
Demande de permis de transformation : enjeu relatif au 
volume du bâtiment qui fait que le projet n’a pas été accepté 
  
 
Dépôt de document 

Maire :  
Dossier technique pour lequel l’ensemble des recours 
est épuisé.  
 
Alain Dufort :  
Question d’équité et  il y a encore des possibilités de 
réaliser  les  projets  en  apportant  les  modifications 
demandées  afin  de  répondre  aux  exigences  de  la 
règlementation.  

Répondu en séance 
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14 

Monsieur Robert Hajaly 
 
 

Siège social d’Amazon : 
Suggère que le siège social soit localisé dans le district de 
Peter‐McGill. 
Parc Rutherford : 
Aimerait prolonger les heures d’ouvertures pour plus 
d’accessibilité. 

Maire :  
Nous allons étudier cette possibilité. 
 
Dominique Archambault :  
Nous avons été aux  limites de  la  faisabilité en ce qui 
concerne les heures d’ouverture. 

Répondu en séance 

15 

 

Madame Solange Debrat  
 

Contrôle animal :  
Problème de chien sans laisse et du manque d’inspecteur pour 
faire appliquer le règlement.  
Désorganisation  administrative  et  dépense  de  fonds 
initialement. 

Alain Dufort :  
Arrondissement responsable de l’inspection canine et 
de plus il y a une équipe centralisée et selon les 
données ils émettent bien des avis ou des constats. 
  
Maire :  
De nombreuses recommandations du coroner sont 
déjà mises en application. 
 

Répondu en séance 

16 

Monsieur Charles Shefler 
 
 
 

Toxicomanie :  
Demande quelles initiatives sont prises afin de contrer 
l’augmentation des drogues dures. 
 

Maire :  
C’est une question de sécurité et de santé sociale. Nous 
avons mis sur pied les SIS (sites d’injections supervisés. 
Le Service de police et les organismes communautaires  
sont  aussi  impliqués  dans  toutes  ces  initiatives.  Un 
antidote nous a permis de sauver plusieurs vies. 
 
Steve Shanahan :  
La légalisation de la marijuana va représenter un grand 
défi. Nous allons avoir besoin d’une stratégie globale. 
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Valérie Plante :  
Très heureuse de  la présence des SIS et de son unité 
mobile.  Nous  allons  avoir  besoin  de  beaucoup  de 
ressources. 

17 

M. Réal Carbonneau 
 

Règlementation :  
Félicitations pour le règlement sur les résidences de tourisme.  
 
Dépôt un document (compagnie Sonder) 

Maire :  
Nous vous félicitons pour ce dépôt de document. Nous 
allons en prendre connaissance. 

Répondu en séance 

18 

Monsieur Mathieu Pajot 
 

Logement social :  
Travaille pour la table d’interaction Peter‐McGill et s’inquiète 
du fait qu’il était prévu du logement social sur le site, mais 
n’a pas de nouvelles. 
S’informe  aussi  sur  l’avenir  du  parc  Hector‐Toe‐Blake  et 
demande s’il y aura une consultation pour  la conception du 
parc. 

Marc Labelle :  
L’équipe de  l’aarrondissement  travaille avec OMH et 
confirme  qu’il  y  aura  un  projet  avec  une  tour  de 
logement social et famille. 

Répondu en séance 
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19 

 

NE S’EST PAS PRÉSENTÉ  N/A N/A N/A 

20 

 

Madame Thérèse Bouchez 
 

Sécurité publique :  
Problème de lampadaire non fonctionnel et fréquence de 
l’autobus 65 pas respectée. 

Alain Dufort :  
Demande les numéros des dossiers pour procéder à une 
analyse de ce qui s’est passé.  
 
Maire :  
Fera les vérifications auprès de la STM.  
 

 

21 

Madame Anik Landry 
 

Stationnement terrain vacant :  
En tant que responsable du jardin communautaire Saint‐André 
a  développé  en  collaboration  avec  Sentier  Urbain  et  Éco‐
quartier un projet d’aménagement  d’un terrain situé derrière 
la station‐service. Demande s’il serait possible d’empêcher le 
stationnement malgré la servitude. 
 
Dépôt de document 

Maire :  
Nous allons vérifier qui est propriétaire et responsable 
de la servitude.  
 
Valérie Plante :  
Explique que dans certains endroits de la ville il faudrait 
des aménagements qui empêcheraient les véhicules de 
se stationner. 
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22 

 

Monsieur Cédric Noel  
 

Trottoirs : 
Trop  étroits  sur  la  rue  Plessis  considérant  la  présence  de 
l’hôpital, du centre communautaire et d’une école. 

Alain Dufort :  
Nous  ferons  des  vérifications  et  s’il  y  a  des  travaux 
prévus  sur  cette  rue  nous  prévoirons  aussi  un 
élargissement dans le cas de travaux futurs. 
 
Valérie Plante :  
Il n’y a pas eu beaucoup d’aménagements sécuritaires 
autour des écoles dans Ville‐Marie. 

 

23 

 

Madame Lise Béland 
 

Remerciements et demandes :  
Remerciements pour  les  réalisations  telles que  les  toilettes 
publiques ou le réaménagement du Parc Charles‐S‐Campbell. 
 
3 demandes : 
 ‐ Web Diffusion : Demande à ce que les citoyens soient pris 
sous un angle de vue plus flatteur. 
 
‐ Période de questions du public : Demande un équilibre entre 
30 minutes et 3 heures, demande à ce que dans  le  futur  la 
priorité  d’intervention  soit  accordée  aux  citoyens  de 
l’arrondissement. 
 
Demande la suppression des « laideurs urbaines » par une 
refonte des règlements d’urbanisme. 
 

Maire :  
On devra ajouter une caméra et en accord avec le fait 
de donner la priorité aux citoyens de l’arrondissement.  

 

 


